

令和4年9月平戸市教育委員会定例会議事録

日 時	令和4年9月26日(月) 午前9時30分開会 午前10時40分閉会
場 所	教育委員会応接室
出席委員	宮崎トシ子委員、岡康則委員、氏田裕也委員、田中まきこ委員 松永靖教育長
出席者	鴨川教育次長、永田理事兼学校教育課長、田中教育総務課長 赤木生涯学習課長、今村文化交流課長

委員名	質疑等
教育次長	<p>(日程第1 開会)</p> <p>ただ今から、令和4年9月平戸市教育委員会定例会を開催させていただきます。</p> <p>それでは、平戸市教育委員会会議規則の規定により、教育長が議長として会議の進行をよろしくお願いいたします。</p>
教育長	<p>皆さまおはようございます。</p> <p>台風14号の被害はなかったのでしょうか。平戸市は長崎県下で最も停電の戸数が多かったようですが、大丈夫だったのでしょうか。</p> <p>昨日、南部地区健康まつりに市長の代わりに出席してまいりました。秋晴れの中、子供から大人まで、軽スポーツを通して、健康の素晴らしさを笑顔いっぱい体感されていまして。私は、10月8日のツーデイウォーク生月コースの30kmにエントリーしました。</p> <p>さて、本日の定例会は、9月市議会で審議された補正予算の説明や後援依頼、市議会での一般質問、産業建設文教委員会の報告などを中心に進めてまいりますので、どうぞよろしくお願いいたします。</p> <p>それでは、日程に従い議事を進行します。</p>
教育長	<p>(日程第2 議事録署名委員の指名について)</p> <p>日程第2 議事録署名委員の指名についてですが、平戸市教育委員会会議規則第16条第2項の規定に基づき、9月定例会の議事録署名委員に田中委員、宮崎委員を指名いたします。どうぞよろしくお願いいたします。</p>
教育長	<p>(日程第3 議事録の承認について)</p> <p>日程第3 議事録の承認につきましては、8月定例会の議事録について事前に送付しておりましたので、ご確認いただいていると思います。何かご不明な点等ございませんか。</p> <p>異議がございませんので、8月定例会の議事録については、承認するこ</p>

教育長	<p>といたします。</p> <p>(日程第4 教育長の報告について)</p> <p>次に、日程第4 教育長報告です。</p> <p>主なものについて報告します。8月27日、今年度のひらど市民大学を開講しました。9月4日、市民体育祭総合開会式に出席しました。</p> <p>9月5日から9月市議会定例会が開催されました。22日の閉会日には、11月に宮崎教育委員が任期を迎えることから、新たな教育委員の任命について、議会の同意を得たところです。</p> <p>10日は、小中学校PTA連合会理事研修会に出席し、PTA会長と有意義な意見交換ができました。15日からは、7校の学校訪問等を行いました。</p> <p>今後の予定ですが、9月27日と10月14日総合学校訪問を行います。28日教育長・校長合同研修会が開催され、人事異動についての説明が行われます。10月8日、9日は、ひらどツデーウォークが4年ぶりに開催され、私も生月コースにエントリーしています。15日は高校PTA研究大会に出席予定です</p> <p>以上、報告させていただきます。</p>
委員	<p>8月24日に教員採用試験の2次面接指導をしていますが、何人くらいを指導されたのでしょうか。</p>
理事兼学校教育課長 委員	<p>小学校4人、中学校3人、高校1人の8人を指導し、うち平戸市出身者は5人です。合格発表は10月7日の予定です。</p> <p>9月10日の小中学校PTA連合会理事研修会の内容をもう少し詳しく教えてください。</p>
理事兼学校教育課長	<p>事前に教育委員会への意見・質問・要望事項をいただいて、それに対して回答し、その後意見交換を行うものでしたが、学校教育課関係の内容としては、部活動の地域移行、中学生の制服、不登校児童生徒への支援、ICT支援員の配置などについてでした。</p>
教育総務課長	<p>教育総務課関係としては、学校給食費の未納者に対し児童手当を充当できないのかというご提案と原油価格・物価高騰に伴う給食材料費高騰緊急事業についての質問がありました。</p> <p>学校給食費未納者の一部については、本人からの申し出により児童手当を充当していること、また、物価高騰対策として、9月からの学校給食費について、保護者の負担増ではなく、国の新型コロナウイルス感染症地方創生臨時交付金を活用し、月額500円相当分を市が負担することを説明しました。</p>

生涯学習 課長	生涯学習課関係としては、ツーデーウォークの参加料についての質問などがありました。
教育長	(日程第5 報告) 日程第5 議事に入ります。 報告第9号 議会の議決を経るべき議案についての意見の申出について、事務局の説明を求めます。
教育総務 課長	報告第9号 議会の議決を経るべき議案についての意見の申出について、平戸市教育長に対する事務委任規則(平成17年教育委員会規則第4号)第3条第1項の規定により代理したことから、同規則第3条第2項の規定に基づき、次のとおり報告するものです。 以下、説明省略
教育長	事務局の説明が終わりました。委員の皆様から何かご質問、ご意見があればお願いいたします。
各委員	特にありません。
教育長	それでは、報告第9号 議会の議決を経るべき議案についての意見の申出について、原案のとおり承認いたします。
教育長	(日程第6 その他) 次に、日程第6 その他の1のその他の報告に移ります。 (1) 共催・後援等について、事務局の説明を求めます。
理事兼学 校教育課 長	学校教育課所管の後援4件について、ご説明させていただきます。 以下、説明省略
生涯学習 課長	生涯学習課所管の後援1件について、ご説明させていただきます。 以下、説明省略
教育長	事務局の説明が終わりました。委員の皆様から何かご質問、ご意見があればお願いいたします。
委員	教育シンポジウムのタイトルにあるSTEAM教育とは、どういった教育ですか。
理事兼学 校教育課	STEAM教育とは、Science(科学)、Technology(技術)、Engineering(工学・ものづくり)、Art(芸術・リベ

長	ラルアーツ)、Mathematics (数学) の頭文字を組み合わせた教育概念です。技術革新が進み人工知能の影響で世の中が大きく変化する中で生まれたもので、子どもを今後のIT社会に順応した人材に育てていくための教育方針となります。
教育長	それでは、後援依頼5件について、全て承認いたします。
教育長	次に、(2) 各課長報告について、教育総務課から順番に説明をお願いします。
教育総務課長	実績報告です。8月26日令和5年度の学校予算について協議する学校予算委員会が開催されました。9月10日小中学校PTA連合会理事研修会に出席し、各学校のPTA会長と意見交換を行いました。 今後の予定ですが、10月3日に市議会決算特別委員会が開催されます。以上です。
理事兼学校教育課長	まず、実績報告です。8月25日市教育講演会が開催されました。9月1日2学期始業式でしたが、新型コロナウイルスの感染及び濃厚接触者で100人の児童生徒と12人の教職員が登校できませんでした。 15日から定例学校訪問及び学校実態調査を行いました。また、9月の小中学校修学旅行では、2人が新型コロナウイルス感染で参加できませんでした。 今後の予定ですが、9月27日と10月14日総合学校訪問を行います。28日教育長・校長合同研修会が開催されます。10月7日は学力向上会議、18日はICT教育検討委員会を予定しています。以上です。
生涯学習課長	まず、実績報告です。8月27日ひらど市民大学を開講し、学長である市長講演を行い48人参加がありました。17日はオンラインによる県立大学地域公開講座が開催され15人の参加でした。 9月4日、190人の参加で市民体育祭総合開会式を行いました。 15日と21日は、企業誘致に係る民間企業との連携会議、20日はV・ファーレン長崎による市長表敬訪問に出席しました。 今後の予定ですが、9月29日ひらど市民大学、10月2日総合運動公園において、JリーグエリートリーグのV・ファーレン長崎の試合が開催されます。6日は、北九州市小倉北区から自治公民館の視察に来る予定です。8日、9日は、ひらどツデーウォークが4年ぶりに開催予定です。以上です。
文化交流課長	まず、実績報告です。8月24日、新たな国際交流員が着任しました。27日、海上自衛隊佐世保音楽隊演奏会が平戸文化センターで開催され、

	<p>約1,000人が来場されました。9月17日から19日まで島の館で企画展「クジラってどんな生き物」を開催しました。21日は、文化的景観推進委員会が開催され、安満岳に建設予定の休憩施設等について協議しました。</p> <p>今後の予定ですが、9月29日市議会決算特別委員会が開催されます。10月21日、今年度の市美術展覧会の入賞・入選者の発表予定で、11月3日に表彰式を行います。22日から23日は平戸くんち城下つんの一で祭が開催されます。以上です。</p>
教育長	<p>報告が終わりました。委員の皆様から何かご質問、ご意見があればお願いいたします。</p>
委員	<p>ひらど市民大学の入学金についてですが、以前入学していたが途中休学して復学する場合、入学金は再度必要となるのでしょうか。</p> <p>また、市民大学開催の周知用チラシについて、嘱託員の負担になっているようなので、その都度班回覧として配布するのではなく、公民館だよりなどに掲載するなど検討したらどうでしょうか。</p>
生涯学習課長	<p>ひらど市民大学の復学する場合の入学金は、入学時にいただいているので必要ありません。</p> <p>また、市民大学開催の周知については、公民館だよりへの掲載を検討したいと思います。</p>
委員	<p>安満岳へ建設予定しているものは、社殿ではなく休憩施設ということによろしいですか。</p>
文化交流課長	<p>政教分離の観点から社殿ではなく、以前もあった休憩施設を文化庁の指導の下整備するということです。社殿については、氏子が整備するものと考えています。</p>
委員	<p>9月16日の生涯スポーツ委員会は、こういった内容だったのでしょうか。</p>
生涯学習課長	<p>11月開催予定の県民体育大会の打ち合わせについてでした。</p>
委員	<p>2学期が始まりましたが、何事もなくスムーズに始まったのでしょうか。</p>
理事兼学校教育課	<p>始業式の日に登校していない生徒が1名いましたが、無事に見つかる事案がありましたが、現在は問題なく登校しています。</p>

長 委員	命に関わる相談などを受け付ける機関などが色々ありますが、2学期が始まる前に、そういう機関からの連絡は入ってくるのですか。
理事兼学 校教育課 長	関係機関から教育委員会への連絡は特に入っていません。不登校などの児童生徒については、日頃から学校、家庭と連携しており、夏休みが終わる前から連絡を取り合っています。
委員	教員のストレスによる休職者はいるのでしょうか。
理事兼学 校教育課 長	現在は、ストレスが原因ではありませんが、1名が休職している状況です。
委員	市役所の窓口対応はずっと悪いと言われていますが、平戸図書館の職員のあいさつは、大変すばらしかったのですが、最近、あいさつが少なくなってきたような気がします。
生涯学習 課長	初心に帰ってあいさつから指導したいと思います。
教育長	続きまして、(3)教育次長報告をお願いします。
教育次長	<p>令和4年9月市議会定例会についてご報告いたします。</p> <p>9月5日開会、9月22日閉会の日程で行われました。</p> <p>教育委員会関係の議案は、令和3年度教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価等の報告について、令和3年度平戸市一般会計決算認定について、令和4年度平戸市一般会計補正予算（第5号）の3件で閉会後の決算特別委員会に付託される決算認定議案を除き、原案のとおり可決されました。</p> <p>なお、決算認定議案につきましては、10月3日に審議予定でありますので、結果につきましては、次回定例会で報告させていただきます。</p> <p>また、一般質問につきましては、12名の一般質問者があり、内6名が教育委員会に関係するものでした。</p> <p>まず、山内貴史議員からは、スポーツの振興について、スポーツ合宿の誘致、それに伴う経済効果についての市の考えやプロ野球独立リーグの公式戦開催に係る生涯学習課の協力体制の不備についての質問がありました。</p> <p>スポーツ合宿の誘致については、一流選手のプレーを子ども達が体感することは非常に意義があることに加え、選手の宿泊による経済効果は大きいことから、継続して取り組んでいくことを答弁しております。また、公</p>

式戦等の開催に係る協力体制については、今回、チケット販売等に関し、指定管理者を含む関係団体との連携など行き届かなかった点を反省し、今後は、関係団体と十分に協議・連携して取り組みたいと答弁しております。

次に、松本議員からは、スポーツ少年団の活動の現状及び中学校の運動部活動の現状並びに中学校における専門的な指導者不足に対する対応について質問がありました。

スポーツ少年団の現状については、登録団体、登録人数共に減少傾向にあり、今後、さらに減少する可能性があることから、団体の維持が課題となっていることを答弁しました。次に、中学校の運動部活動については、生徒数の減少により生徒が参加したい部活動の選択肢が限られる現状にあること、また、専門的な指導者については、すべての顧問が受け持つ競技の専門的な知識や技能を有するとは限りませんので、専門的な知識や技能を持つ外部指導者や保護者、地域の競技団体の協力を得ることに努めていることを答弁しております。

次に、松尾議員からは、市内小中学校のプールの設置状況と維持管理、シーライフひらどやB&G海洋センターの利用状況について、高額な更新費用や維持管理経費をかけないで、シーライフやB&Gを利用するべきではとの視点から質問がありました。

現時点では、多額の費用を要する建て替えや大規模改修は計画していないこと、屋内プールであるシーライフやB&G、また、年間を通じて利用できるシーライフを引き続き利用していくことが効率的かつ効果的であると答弁しております。

次に、大村議員からは、中学校の運動部活動の地域移行について、地域に移行した場合の運営主体はどんなモデルを想定しているか、地域移行を進めるための協議の場が必要ではないかとの質問がありました。

モデルとしては、総合型地域スポーツクラブ、スポーツ少年団、道場などの地域スポーツ団体や保護者会などを想定していると答弁しました。また、協議の場については、今後、中学校体育連盟や体育協会、校長会、PTA代表等で協議会と組織し、慎重に協議していくことを答弁しております。

次に、池田議員からは、少年スポーツ及び生涯スポーツの競技者数等の減少に対し、どのような対応を考えているか。加えて、スポーツ団体を支援するスポーツ推進補助金の対象者拡大についての考え方について質問がありました。また、中学校部活動の地域移行に対する教職員の反応、指導を継続したい教員への対応、移行先である受け皿への課題、地域移行に伴う予算措置などについて質問がありました。

まず、競技人口の減少に対する対応につきましては、体育協会に所属する各種競技部とも協議し、対応を検討したい旨、また、スポーツ推進補助金の対象拡大については、体育協会に限定した理由を確認のうえ検討すると答弁しております。

	<p>次に、部活動の地域移行に関連する質問につきましては、教職員には、歓迎する者、困惑する者がいること、指導したい教職員については副業を認める方向で検討していること、受け皿については課題が多いこと、予算については、詳細については、現在不明であることを答弁しております。</p> <p>次に、吉住龍三議員からは、生涯学習の推進状況について、第2期平戸市生涯学習推進計画期間中における市役所内部の推進体制はどうであったか、また、第2次平戸市総合計画に施策推進のあらゆる場面における基盤と位置付けられている生涯学習について、市長はどのように考えているかとの質問がありました。</p> <p>計画期間中の庁内推進会議等の開催がなかったことの反省をしたうえで、今後は、計画の進捗管理の観点から計画期間中の定期的な開催について答弁しております。また、生涯学習とは、自発的な意思に基づき主体的に行う学習で、この学習成果を新たな活動につなげ、地域とつながることで地域のコミュニティを形成することなど、あらゆる分野において生涯学習が果たす役割は大きいものであると答弁しております。</p> <p>以上で、報告を終わります。</p>
教育長	報告が終わりました。委員の皆様から何かご質問、ご意見があればお願いいたします。
委員	令和3年度教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価等の報告について、何か質問はありましたか。
教育次長	<p>成果指標について、減少している指標についての指摘があり、今後改善していきたい旨を回答しました。</p> <p>評価報告書に対する所見に対しても指摘がありましたが、行政各課、各団体、地域とのさらなる連携を図っていく旨を回答しました。</p>
教育長	(4)その他については、特にありませんね。
教育長	次に、次回の教育委員会定例会の日程等について、事務局から説明をお願いします。
教育次長	<p>事務局といたしましては、次回の定例会は、10月24日(月)9時30分から田平中学校を視察し、その後、教育委員会応接室に移動して開催したいと考えています。</p> <p>また、11月の定例会につきましては、11月18日(金)午後から教委育委員会応接室で開催したいと考えておりますので、日程の調整をよろしくお願いいたします。以上です。</p>

教育長	<p>それでは、次回定例会は、10月24日（月）午前9時30分から田平中学校訪問後、教育委員会応接室において、開催するということが決定いたします。</p> <p>また、11月定例会は、11月18日（金）午後開催予定ということでお願いいたします。</p>
教育長	<p>（日程第7 閉会）</p> <p>以上すべての協議が終了しました。</p> <p>以上をもちまして、令和4年9月教育委員会定例会を終了いたします。</p> <p>皆様お疲れ様でした。</p> <p>午前10時40分 閉会</p> <p>令和4年9月26日</p> <p>議事録署名人</p> <p>署名人 委員 _____</p> <p>署名人 委員 _____</p> <p>議事録調製職員</p>